

PROPOSAL KEGIATAN

**KKN 105 JORONG RAGEH, KENAGARIAN SUNGAI
KAMUYANG – UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**



Tahun 2021

Jorong Rageh

Kenagarian Sungai Kamuyang

Kec. Luak, Kab. 50 Koto

Sumatera Barat

PROPOSAL KEGIATAN

KKN 105 JORONG RAGEH, KENAGARIAN SUNGAI KAMUYANG – UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA

Jorong Rageh Kenagaria Sungai Kamuyang

Kecamatan Luak Kabupaten 50 Koto, Sumatera Barat

Tahun 2021

A. LATAR BELAKANG

Dalam perguruan tinggi terdapat Tri Dharma yang terdiri dari pendidikan dan pengajaran, penelitian dan pengembangan, serta pengabdian kepada masyarakat. Pengabdian kepada masyarakat dapat diwujudkan dalam bentuk Kuliah Kerja Nyata atau yang sering disingkat dengan istilah KKN yaitumata kuliah intra kulikuler yang wajib diikuti oleh seluruh mahasiswa dengan cara “mengabdikan kepada masyarakat” yang diwujudkan dalam bentuk tindakan nyata dari kalangan mahasiswa kepada masyarakat. Serangkaian kegiatan ini dilakukan dengan cara terjun langsung ke lapangan untuk mengabdikan kepada masyarakat, lingkungan, dan komunitas sosial sehingga manfaatnya dapat dirasakan secara langsung.

Kegiatan KKN dilakukan dengan maksud agar mahasiswa membantu masyarakat dalam memberdayakan sumber daya alam, sumber daya manusia, pendidikan, teknologi, seni budaya dan agama sehingga mahasiswa dapat memainkan perannya sebagai problem solver, motivator, fasilitator, ataupun dinamisator. Mahasiswa sebagai agen perubahan diharapkan dapat mengembangkan diri secara maksimal dan kehadirannya mampu membantu masyarakat dalam menghadapi berbagai masalah dan kesulitanyang ada.

Jorong Rageh, Kenagarian Sungai Kamuyang merupakan salah satu Jorong yang ada di Nagari Sungai Kamuyang, Kecamatan Luak Kabupaten 50 Koto, Sumatera Barat. Luasnya sekitar 30,37 km² dengan jumlah penduduk sebanyak 7431 jiwa. Kegiatan sehari-hari masyarakatnya adalah bertani, berladang atau

bercocok tanam sehingga banyak menghasilkan padi, sayur-sayuran, dan buah-buahan.

Setelah melakukan survei dan konsultasi dengan pemerintah Jorong Rageh Kenagarian Sungai Kamuyang, kelompok KKN 105 menemukan beberapa masalah yang harus ditindak lanjuti seperti menurunnya perekonomian warga sebagai dampak pandemi COVID-19, kurang aktifnya kegiatan belajar mengajar, kegiatan agama yang melemah, dan lain sebagainya. Oleh karena itu, perlu bagi kelompok KKN 105 untuk membantu memberdayakan dan memakmurkan masyarakat sehingga dapat mewujudkan tujuan KKN yaitu untuk mengoptimalkan potensi daerah Jorong Rageh Kenagarian Sungai Kamuyang.

Dari pemaparan diatas, kelompok KKN 105 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta dengan pengetahuan dan pengalaman dari pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi, hendak melakukan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di Jorong Rageh Kenagarian Sungai Kamuyang Kecamatan Luak Kabupaten 50 Koto, Sumatera Barat.

B. KERANGKA ACUAN

1. Nama kegiatan:

“Kuliah Kerja Nyata (KKN) UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta Angkatan 105 di Jorong Rageh Kenagarian Sungai Kamuyang”

2. Tema kegiatan:

“Berinovasi dengan kreatif demi mewujudkan Jorong Rageh, Kenagarian Sungai Kamuyang yang produktif”

3. Rencana program KKN:

Berikut ini adalah rencana program kerja KKN yang akan dilaksanakan:

a. Program kerja utama

1) Mengajar TPA

Tujuan mengajar TPA adalah untuk mengoptimalkan sistem pengajaran yang terkendala karena kurangnya tenaga pendidik sehingga kelompok KKN 105 dapat membantu mengajar TPA agar dapat berjalan kembali seperti semula. Kegiatan mengajar

ini akan melibatkan pemuda Jorong Rageh agar bisa bersama-sama menghidupkan kembali TPA Jorong Rageh.

2) Bimbingan belajar

Beberapa program kerja yang akan dilaksanakan sebagai berikut:

a) Kelas tahfidz

Menghafal al-Qur'an merupakan suatu keharusan bagi setiap umat Islam karena al-Qur'an merupakan pedoman hidup. Program ini dilaksanakan dengan tujuan untuk membiasakan siswa SD 03 Jorong Rageh dalam menghafal al-Qur'an. Kelas tahfidz dilaksanakan tiga kali dalam seminggu yaitu hari Selasa, Kamis, dan Sabtu.

b) Sosialisasi COVID-19 bersama puskesmas

Mengingat pentingnya wawasan dan pengetahuan tentang COVID-19, maka kelompok KKN akan mengadakan sosialisasi tentang virus *corona* dan akan bekerja sama dengan puskesmas. Tujuan dilaksanakannya program ini adalah untuk mencegah dan meminimalisir penyebaran virus *corona*.

c) Bagi-bagi masker

Kegiatan ini diharapkan dapat meningkatkan kesadaran seluruh siswa di SD Jorong Rageh akan pentingnya mematuhi protokol kesehatan selama pandemi COVID-19 dengan menggunakan masker jika keluar rumah, selalu mencuci tangan, dan menjaga jarak.

d) Kelas inspirasi

Kelas inspiratif merupakan sebuah program yang bertujuan untuk menginspirasi siswa SD 03 Jorong Rageh agar mempunyai motivasi dalam mencapai cita-cita dan impian. Kelas inspiratif dilaksanakan dengan cara nonton film pendidikan yang banyak mengandung pembelajaran sehingga siswa diharapkan termotivasi.

e) Bimbingan karir

Bimbingan karir adalah bimbingan yang dilakukan kepada anak siswa SD Jorong Rageh dengan tujuan untuk membantu mengenal potensi, bakat, minat, kekurangan, dan kelebihan dengan cara menyebar kuisioner dan siswa diminta untuk mengisi kuisioner tersebut dengan sebenarnya.

3) Perayaan HUT RI (17 Agustus 2021)

Perayaan 17 Agustus 2021 dilaksanakan dengan mengadakan berbagai macam perlombaan dengan tujuan untuk meningkatkan kerjasama dan solidaritas masyarakat yang ada di Jorong Rageh. Selain itu kegiatan ini sebagai bukti cinta tanah air dengan cara merayakan hari kemerdekaan Negara Indonesia.

b. Program kerja pendukung:

1) Tabligh akbar

Tujuan diadakan tabligh akbar adalah untuk menambah dan memperkuat wawasan masyarakat dalam bidang agama. Dengan menghadirkan pembicara yang ahli sehingga dapat membantu untuk merealisasikan ajaran Islam dalam kehidupan sehari-hari agar sesuai dengan tuntunan al-Qur'an dan Hadits.

2) Kerja bakti

Tujuan diadakan kerja bakti yaitu untuk meningkatkan kesadaran dan kepedulian masyarakat terhadap kebersihan lingkungan sekitar dengan cara gotong royong bersama. Kegiatan ini diharapkan dapat menumbuhkan sikap antusias masyarakat terhadap kebersihan dengan cara bekerjasama.

3) Jalan sehat bersama peserta didik TPA

Jalan sehat diadakan dengan tujuan agar peserta didik TPA Jorong Rageh mengetahui dan memahami pentingnya menjaga kesehatan dengan cara berolahraga. Namun olahraga yang dilakukan bersifat ringan sehingga bisa diikuti oleh berbagai kalangan dan berbagai usia terutama usia anak-anak.

4) Donasi iqro'

Dalam rangka membantu sistem pengajaran di TPA, kelompok KKN 105 menyelenggarakan kegiatan donasi iqro' demi membantu melancarkan proses belajar mengajar dengan harapan peserta didik dapat terbantu sehingga dapat mengembangkan sistem pengajaran yang lebih optimal.

5) Bersih-bersih masjid/ mushalla

Untuk menjaga kebersihan masjid/ mushalla, maka akan diadakan kegiatan gotong royong dalam rangka membersihkan masjid/ mushalla agar tercipta kenyamanan dalam beribadah dengan harapan akan memberikan edukasi kepada masyarakat tentang pentingnya menjaga kebersihan fasilitas yang ada di masjid/ mushalla.

6) Baliak ka surau

Baliak ka surau merupakan program kembali ke masjid untuk meramaikan kembali suasana dan kegiatan di masjid. Kegiatan ini dilaksanakan dengan shalat lima waktu berjamaah di masjid serta kegiatan-kegiatan lainnya seperti wirid. Kegiatan baliak ka surau dengan tujuan untuk mengajak masyarakat pada umumnya dan pemuda/ pemudi khususnya agar kembali melakukan kegiatan-kegiatan keagamaan di masjid.

7) Donasi pakaian

Tujuan diadakan kegiatan donasi pakaian adalah agar anggota kelompok KKN bersama dengan masyarakat memiliki rasa kepedulian terhadap sesama sehingga dapat meningkatkan jiwa sosial. Anggota kelompok KKN mengumpulkan pakaian yang masih layak pakai untuk dibagikan kepada masyarakat yang memerlukan pakaian.

8) Posyandu

Posyandu atau Pusat Layanan Terpadu merupakan fasilitas yang sangat penting terutama di bidang kesehatan. Kelompok KKN berkerjasama dengan pihak posyandu baik posyandu balita maupun posyandu lansia untuk membantu kegiatan yang dilakukan.

9) Jalan-jalan bersama peserta didik TPA

Untuk menutup kegiatan belajar mengajar di TPA maka diadakan kegiatan jalan-jalan bersama peserta didik TPA. Kegiatan ini sebagai bentuk perpisahan antara anggota kelompok KKN dengan peserta didik yang ada di TPA Jorong Rageh. Jalan-jalan bersama peserta didik TPA juga melibatkan pemuda setempat dengan tujuan agar setelah kegiatan KKN berakhir, para pemuda Jorong Rageh bisa meneruskan kegiatan belajar mengajar di TPA Jorong Rageh.

4. Tujuan

- a. Membantu masyarakat agar menyadari pentingnya ilmu agama dan ilmu pengetahuan sehingga dapat menjadikannya sebagai pedoman dalam kehidupan.
- b. Membantu masyarakat dalam memberdayakan sikap kerjasama dan saling toleransi.
- c. Membantu masyarakat dalam memberdayakan SDA (Sumber Daya Alam) dan SDM (Sumber Daya Manusia).
- d. Memberdayakan masyarakat Jorong Rageh, Kenagarian Sungai Kamuyang lebih inovatif dan produktif.

5. Sasaran

Masyarakat umum dan golongan anak-anak yang ada di Jorong Rageh, Kenagarian Jorong Rageh, Kenagarian Sungai Kamuyang, Kecamatan Luak Kabupaten 50 Koto, Payokumbuh-Sumatera Barat

6. Waktu pelaksanaan

KKN di Jorong Rageh, Kenagarian Sungai Kamuyang, Kenagarian Sungai Kamuyang akan dilaksanakan dari tanggal 12 Juli sampai 31 Agustus 2021

7. Tempat pelaksanaan

KKN dilaksanakan di Jorong Rageh, Kenagarian Sungai Kamuyang, Kenagarian Sungai Kamuyang Nagari Sungai Kamuyang, Kecamatan Luak Kabupaten 50 Koto, Sumatera Barat

C. PENANGGUNG JAWAB KEGIATAN

Berikut susunan penanggung jawab pelaksanaan kegiatan KKN angkatan 105 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta di Jorong Rageh, Kenagarian Sungai Kamuyang, Kecamatan Luak Kabupaten 50 Koto, Sumatera Barat:

Pelindung : Rektor UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta dan LPPM UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta

Penasehat : Reza Mina Pahlewi, M.A. (Dosen Pembimbing Lapangan) dan Kepala Jorong Rageh, Kenagarian Jorong Rageh, Kenagarian Sungai Kamuyang

Anggota keompok:

NO	NAMA	NIM	PRODI	FAKULTAS
1	Abdul Hamid	18105050030	Ilmu Hadits	FUPI
2	Afrillio Uston	18108020050	Perbankan Syariah	FEBI
3	Bening Anjaswara	18105050119	Ilmu Hadits	FUPI
4	Bunga Fitria Febriyanti	18105050116	Ilmu Hadits	FUPI
5	Fadli Azis Darmansyah	18105050036	Ilmu Hadits	FUPI
6	Fitri Khairani Dila	18102020012	Bimbingan dan Konseling Islam	FDK
7	Hayun Millata Husna	18105030054	Ilmu al-Qur'an dan Tafsir	FUPI
8	Ismu Hakiki	18105030108	Ilmu al-Qur'an dan Tafsir	FUPI
9	Mutia Rahmajuni	18102020004	Bimbingan dan Konseling Islam	FDK
10	Refi Afrida Yani	18103080007	Hukum Ekonomi Syariah	FSH

11	Yunimar Kholishah	18102020029	Bimbingan dan Konseling Islam	FDK
----	-------------------	-------------	----------------------------------	-----

D. PENUTUP

Demikianlah proposal ini kami buat dengan harapan dapat dijadikan sebagai pertimbangan untuk mencapai tujuan yang ingin dicapai dan juga memperoleh manfaat dari kegiatan yang akan dilaksanakan sebagaimana yang sudah disebutkan diatas. Sebagai pelaksana, kami dari kelompok KKN 105 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta di Jorong Rageh, Kenagarian Sungai Kamuyang berharap dapat memberikan yang terbaik untuk masyarakat yang ada di Jorong Rageh, Kenagarian Sungai Kamuyang.

Kami sebagai penyelenggara kegiatan menyadari bahwa keberlangsungan kegiatan ini tidak akan dapat berjalan lancar tanpa dukungan dari berbagai pihak. Maka dari itu, keterlibatan berbagai pihak sangat kami harapkan agar kegiatan ini dapat berjalan sesuai dengan apa yang telah direncanakan. Atas perhatian dan kerjasamanya, kami mengucapkan banyak terimakasih.

Jorong Rageh, Juli 2021

**Pengurus Kuliah Kerja Nyata 105 Jorong Rageh, Kenagarian
Sungai Kamuyang
UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta**

Ketua



Abdul Hamid
NIM. 18105050030

Sekretaris



Mutia Rahmajuni
NIM. 18102020004

Mengetahui

Wali Nagari Jorong Rageh

Yalbaku Jevino
NIP. 198605302004121002

Dosen Pembimbing Lapangan



Reza Mina Pahlewi
NIP. 199007202019031009

Lampiran RAB (Rancangan Anggaran Belanja)

NO	KEGIATAN	ITEM	JUMLAH ITEM	ANGGARAN	BIAYA
1	Mengajar TPA	Spidol	2 buah	Rp 7.000,00	Rp 14.000,00
		Tinta Spidol	1 buah	Rp 12.000,00	Rp 12.000,00
		Keset	1 buah	Rp 20.000,00	Rp 20.000,00
		Kemoceng	1 buah	Rp 10.000,00	Rp 10.000,00
		Tong Sampah	1 buah	Rp 30.000,00	Rp 30.000,00
		Sodok	1 buah	Rp 11.000,00	Rp 11.000,00
2	Perayaan HUT RI (17 Agustus 2021)	Perlengkapan Lomba		Rp 200.000,00	Rp 200.000,00
		Hadiah Lomba		Rp 300.000,00	Rp 300.000,00
3	Tabligh Akbar	Banner	1 buah	Rp 50.000,00	Rp 50.000,00
		Pembicara	1 kali	Rp 300.000,00	Rp 300.000,00
		Konsumsi	50 buah	Rp 3.000,00	Rp 150.000,00
4	Kerja Bakti	Masker	5 buah	Rp 13.500,00	Rp 67.500,00
		Plastik	125 buah	Rp 10.000,00	Rp 10.000,00
		Konsumsi	50 buah	Rp 3.000,00	Rp 150.000,00
5	Jalan Sehat	Konsumsi	50 buah	Rp 3.000,00	Rp 150.000,00
6	Donasi Iqro'	Iqro'	25 buah	Rp 10.000,00	Rp 25.000,00
7	Bersih-Bersih Masjid/ Mushalla	Pembersih WC	2 buah	Rp 20.000,00	Rp 40.000,00
		Pembersih Lantai	2 buah	Rp 20.000,00	Rp 40.000,00
		Pembersih Kaca	2 buah	Rp 20.000,00	Rp 40.000,00
		Sikat WC	2 buah	Rp 10.000,00	Rp 20.000,00
		Sapu	2 buah	Rp 15.000,00	Rp 30.000,00
		Pel	2 buah	Rp 15.000,00	Rp 30.000,00
8	Jalan-Jalan Anak TPA	Trasportasi	25 anak	Rp 5.000,00	Rp 125.000,00
		Outbound	25 anak	Rp 5.000,00	Rp 125.000,00
		Konsumsi	40 buah	Rp 3.000,00	Rp 120.000,00
TOTAL					Rp 2.069.500,00